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令和６年９月定例会号

今回の主な内容

• 本会議における一般質問の内容

• 常任委員会における審査等の内容

• 特別委員会における調査等の内容

• 提出された議案等の議決状況
令和６年 月発行

岐阜県議会だより岐阜県議会だより

特集： 「夏休み こども議場見学会」開催報告

月 日 午前

月 日 午前 月 日 午後



本会議における一般質問の内容 ～県政の話題・課題など～

県庁舎における軟骨伝導イヤホンの設置について

来庁者の意思疎通手段の充実のため、県庁舎の窓口に軟骨伝導イヤホンを
設置すべきと考えますが、県の方針を教えてください。

県庁舎の総合受付は多くの県民の方が訪れるため、誰もが利用しやすい窓口にし

ていく必要があると考えています。軟骨伝導イヤホンについては、県内の自治体で

も導入が進みつつあること、導入している自治体では、一定の利用があり、利用者

から好評をいただいているとのことから、県庁舎の総合受付にも配備していきます。

古田県政５期２０年の総括について

現時点で５期 年の県政を振り返って、
これまでの成果と県政への思いを知事に
お伺いします。

就任後の「政策総点検」や行財政改革による起

債許可団体からの脱却のほか、不正資金問題で

は、厳正な処分、資金の返還、再発防止策を実行

しました。

政策の推進については、第１に「清流の国ぎふ」

をコンセプトとした地域の魅力と活力づくり、第

２に県民の安全・安心な暮らしの確保、危機管理

に取り組んできました。

特に、「オール岐阜」体制の取組は、今後の県政

推進のモデルとして生かしていくことができると

考えています。

５期２０年間の県政を振り返っての
評価を、県政運営に対する思いも含
めてお聞かせください。

就任早々の県政の総点検を踏まえ、各分

野における基本的なビジョンや計画を策定

し、少子化対策、持続可能な森林づくりな

ど、新たな視点による施策を推進しました。

令和２年からの新型コロナ感染症への対

応では、「オール岐阜」体制により、スピード

感を持った対策を実施しました。

５期２０年は決して平たんな道のりでは

ありませんでしたが、「オール岐阜」で取り

組むスタイルを確立できたことは、今後の

県政を進めていく上で大きな収穫であった

と思います。

人口減少社会に着目された知事の思い、今までの取組と今後の課題について教えてくだ
さい。

県職員へのカスタマーハラスメント（通称「カスハラ」）対策について

「カスハラ」の防止には、実態把握とそれに基づいた対応が必要ですが、
カスハラに関する職員アンケートの結果と今後の取組を教えてください。

６月に実施したアンケートでは、職員の約半数から回答がありました。その２割を

超える約 人から、概ね過去５年間にカスハラを受けたことがあるとの報告があ

り、長電話や執拗な要求、威圧的な言動、特別扱いや不必要な事項の強要などの事

例が多く見受けられました。

この結果を踏まえて、今後、専門家の意見も伺いながら、カスハラへの対応のポイ

ントや相談窓口をまとめた職員向けハンドブックを作成するなど、職員を守る対策

を講じていきます。

質問

答弁

質問

答弁

質問

答弁

質問

答弁

質問

答弁

人口減少は静かに進む有事であるとの危機感に立って、平成19年に「岐阜県少子化対策基本計画」を

策定しました。その後、「人口減少時代への挑戦」をテーマとした「岐阜県長期構想」や「清流の国ぎふ」創

生総合戦略の策定など、一貫して人口減少問題に取り組んできました。

本年６月には「岐阜県人口問題研究会」を再スタートし、これまでの取組の再検証を行っています。年内

には中間報告をまとめ、幅広い分野の施策につなげていかなければならないと考えています。
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子どもを性暴力から守るための総合的な対策の推進について

本年６月に国会で 「こども性暴力防
止法」が成立したことを踏まえ、子ども
たちを性暴力から守り、子どもたちが
安心して生活を送ることができるよう
県としてどのように取組んでいくのか
教えてください。

子どもに対する性暴力は、子どもの
心身に生涯にわたり回復しがたい影響
を与える行為であり、加害や被害の防
止、被害にあった際の支援等、多様な対
策を講じることが重要と考えています。
今後は、国の機関や民間支援団体も

参加する会議等を通じて情報を共有し、
連携して子どもを守るための対策を進
めていきます。

県立学校体育施設の一般開放に
ついて

県立学校体育施設の一般開放の現
状及び更なる解放に向けた課題と今
後の方向性について教えてください。

今年度から県立学校のすべての運動場

を一般開放しており、４月から９月までの

半年間で 人の方に利用していただ

いています。

体育館の開放にあたっては、鍵の管理や

セキュリティ上の問題などの管理体制に加

え、電気代などの費用負担に関わる手続

きが課題です。

今後は、そうした課題が解決され、準備

が整った学校から、順次体育館の一般開

放を進めていきます。

岐阜県収入証紙の廃止について

決済手段が多様化する中、行政コス
トの抑制及び県民サービス向上の観
点から県収入証紙の廃止を決定すべ
きと考えますが、県の方針について教
えてください。

県では、各種申請手数料の納付について、

クレジットカードや コード決済で支払え

るよう、順次、キャッシュレス決済端末を設

置していく予定です。

こうした収納方法の多様化に伴い、現在、

第５回定例会に岐阜県証紙条例を廃止する

条例案を提出すべく準備を進めています。

その上で、県民への周知を図り、１年後に

県収入証紙の販売を終了する予定です。お

手元に残った収入証紙を一定の期間使用

できる猶予期間や払い戻し期間を設けるな

ど、混乱のないよう十分に配慮していきま

す。

０５８ ２１５ ８３４９

性暴力被害にあわれた方や、そのご家族、身近な人のための相談・支援窓口

や さ し く

電話のほか、メールや でも相談を受け付けています。

ぎふ性暴力被害者支援センター

２４時間対応
電話

地域リハビリテーション支援体制の構築に向けた現状と課題、今後の取組について

高齢者や障害のある方などが、住み慣れた地域でいきいきと安全に生活できる社会を実
現していくためには、介護予防のための地域リハビリテーション支援体制の整備、医療機関
やリハビリ専門職等と市町村を繋ぐ連携体制の構築が急務であると考えますが、県の現状
と課題、今後の取組について、教えてください。

県では、平成２７年度以降、介護予防教室の指導者育成や、人材確保に苦慮する市町村へ専門職を派遣

する団体への補助等を実施し、現在では、全市町村の介護予防事業で専門職が活用されています。しかし、

頻度、内容について市町村により差があること、必要な人材の数や職種を確保できない場合があること等

が課題となっています。

現在、市町村に対し具体的な課題や必要な支援について調査しており、今後はその結果を踏まえ、医療

やリハビリ関係者と共に、幅広く議論を行い、支援体制の強化に向け、検討を進めていきます。

質問

答弁

答弁

質問

質問

答弁

質問

答弁
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月
４
日

金

広瀬 修 （県政自民クラブ） 長屋 光征 （県政自民クラブ）

県庁２０階展望ロビーの閉庁日や
夜間等の閉庁時間における積極的
な活用について （他１項目）

学校における性暴力防止対策につ
いて

（他１項目）

中川 裕子 （日本共産党） 代表質問 布俣 正也 （県政自民クラブ）

現行の健康保険証からマイナ保険
証への移行について

（他３項目）

学校部活動の地域移行に必要な指
導者確保に向けた地元企業・団体
との連携について

渡辺 嘉山 （県民クラブ） 平野 祐也 （県政自民クラブ）

カスタマーハラスメントに関する職
員アンケートの結果と今後の取組
について （他３項目）

岐阜県収入証紙の廃止について
（他１項目）

牧田 秀憲 （県政自民クラブ） 川上 哲也 （県政自民クラブ）

県立学校体育施設の一般開放につ
いて

タイムライン（防災行動計画）の見
直しと県民に早めの対応を促すた
めの情報発信について （他１項目）

月
３
日

木

澄川 寿之 （岐阜県議会公明党） 代表質問 松岡 正人 （県政自民クラブ）

県庁舎における軟骨伝導イヤホン
の設置について

（他６項目）

境川の整備状況と流域治水の取組
について

（他２項目）

平野 恭子 （無所属） 国枝 慎太郎 （県政自民クラブ）

岐阜県における１８歳年度末まで
の子どもの医療費無償化の推進に
ついて （他２項目）

狭あい道路の解消に向けた県の取
組について

（他３項目）

今井 瑠々 （県政自民クラブ） 伊藤 英生 （県民クラブ）

地域リハビリテーション支援体制
の構築に向けた現状と課題、今後
の取組について （他１項目）

中濃子ども相談センターの狭あい
化対策及び機能強化について

（他３項目）

森 益基 （県政自民クラブ） 黒田 芳弘 （県政自民クラブ）

持続可能な観光地域づくりのため
のオーバーツーリズムの防止・抑制
対策について （他１項目）

都市部への人口流出対策について

木村 千秋 （無所属）

生理用品の購入助成金の導入につ
いて

（他１項目）

◆ コードを読み取ると、各議員の一般質問の

録画映像へ簡単にアクセスすることができます。

月
２
日

水

加藤 大博 （県政自民クラブ） 代表質問 伊藤 正博 （県民クラブ） 代表質問

古田県政５期２０年の成果と県政
への思いについて

（他５項目）

高校生のヘルメット着用率向上に
向けた取組について

（他９項目）

今井 政嘉 （県政自民クラブ） 森 治久 （県政自民クラブ）

公立小中学校体育館への空調設備
の設置に向けた市町村に対する支
援について （他２項目）

子どもの居場所への継続的な支援
について

（他２項目）

本会議における一般質問一覧

各議員の発言要旨 質問項目 は、岐阜県議会のホームページにてご覧いただけます。

岐阜県議会 令和６年第４回定例会 発言通告 検索

８月２０日、２１日の２日間にわたり、

小中学生のこどもたち約１００人が議場

見学会に参加しました。

県議会広報委員とともに本会議場で県

議会のしくみや役割について学びました。

また、防災フロアも見学し、地震への備

えについても学びました。

「ケンギカイ」って、どんな

ところかな… ドキドキ

ミッションをクリアして「ホ

ンカイギジョウ」を目指せ！

こ ど もこ ど もこ ど も 議 場 見 学 会
ぎ じ ょ う け ん が く か い

議 場 見 学 会

岐阜県議会岐阜県議会

夏休み

ぎ ふ け ん ぎ か い

を開催しました！

議長をやってみたい子！

「はい！」「はい！」「はい！」

県議会について〇×クイズに

挑戦！ 「こたえは…！？」

案内役の県議会広報委員７名を

紹介しました。

がつ にち にち ふつかかん

しょうちゅうがくせい やく にん ぎじょう

けんがくかい さ ん か

けんぎかい こうほういいん ほんかいぎじょう けん

ぎ か い やくわり まな

ぼうさい けんがく じしん

まな

そな

プ ロ グ ラ ム

め ざ

けんぎかいぎちょう こ あんないやく けんぎかい こうほういいん めい

しょうかい ちょうせん

なつ やす
かいさい

議会棟探検

議長選出

県議会の説明

県議会〇×クイズ

議事進行体験

防災フロアの見学

県議会議員との交流

ぎかいとう たんけん

ぎちょうせんしゅつ

けんぎかい

ぎ じ しんこうたいけん

ぼうさい けんがく

けんぎかい ぎ い ん こうりゅう

せつめいけんぎかい

５

議会棟探検
ぎかいとうたんけん

２受 付
う け つ け

１

３ 議 長 選 出
ぎ ち ょ う せ ん し ゅ つ

４ 議 員 紹 介
ぎ い ん しょうかい

５ 県議会〇×クイズ
けんぎかい
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８月２０日、２１日の２日間にわたり、

小中学生のこどもたち約１００人が議場

見学会に参加しました。

県議会広報委員とともに本会議場で県

議会のしくみや役割について学びました。

また、防災フロアも見学し、地震への備

えについても学びました。

「ケンギカイ」って、どんな

ところかな… ドキドキ

ミッションをクリアして「ホ

ンカイギジョウ」を目指せ！

こ ど もこ ど もこ ど も 議 場 見 学 会
ぎ じ ょ う け ん が く か い

議 場 見 学 会

岐阜県議会岐阜県議会

夏休み

ぎ ふ け ん ぎ か い

を開催しました！

議長をやってみたい子！

「はい！」「はい！」「はい！」

県議会について〇×クイズに

挑戦！ 「こたえは…！？」

案内役の県議会広報委員７名を

紹介しました。

がつ にち にち ふつかかん

しょうちゅうがくせい やく にん ぎじょう

けんがくかい さ ん か

けんぎかい こうほういいん ほんかいぎじょう けん

ぎ か い やくわり まな

ぼうさい けんがく じしん

まな

そな

プ ロ グ ラ ム

め ざ

けんぎかいぎちょう こ あんないやく けんぎかい こうほういいん めい

しょうかい ちょうせん

なつ やす
かいさい

議会棟探検

議長選出

県議会の説明

県議会〇×クイズ

議事進行体験

防災フロアの見学

県議会議員との交流

ぎかいとう たんけん

ぎちょうせんしゅつ

けんぎかい

ぎ じ しんこうたいけん

ぼうさい けんがく

けんぎかい ぎ い ん こうりゅう

せつめいけんぎかい

５

議会棟探検
ぎかいとうたんけん

２受 付
う け つ け

１

３ 議 長 選 出
ぎ ち ょ う せ ん し ゅ つ

４ 議 員 紹 介
ぎ い ん しょうかい

５ 県議会〇×クイズ
けんぎかい
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地震のしくみと地震への備えに

ついて学びました。

マイクを使って、議員にいろい

ろな質問をしました。

こどもたちの にお答えします！

「ただいまから、本日の会議を

ひらきます」

「小学生のころから議員にな

るのが夢でしたか？」

質問に対する議員の答弁（こ

たえ）を真剣に聞きました。

勉強もしましたが、本をたくさん読んで新しい発見

を探したり、仲間と一緒に部活動もがんばりました。 失敗を恐れず、深呼吸して、ゆっくりとはっきり、

大きな声で話すように意識しています。

大変ですがやりがいのある仕事です。みなさんの

代表として責任感をもって仕事をしています。

休みの日は決まっていません。土日も地域の行事

に参加して、意見交換などをしています。

こどもたちの

岐阜県のことでたくさん相談

してルールなどを決めている

ことを初めてしりました。

クイズがたのしかったです。

議員さんとたくさん話せたり

してうれしかったです。

感 想

質 問

ほんじつ かいぎ しょうがくせい ぎいん

ゆめ

しつもん たい とうべん

しんけん き

じしん じしん そな

まな

つか
ぎいん

しつ

はな

ぎ ふ け ん そうだん

き

はじ

かん そう

もん こた

しつもん

ぎいん

ぎいん

６

べんきょう

なかま

ほん よ あたら はっけん

さが

しごとたいへん

だいひょう しごと

やす ひ き どにち ち い き ぎょうじ

さんか いけん こうかん

せきにんかん

しっぱい おそ

おお はなこえ

いっしょ ぶかつどう しんこきゅう

いしき

６ 議 長 の 体 験
ぎちょう たいけん

７ 演壇で質問体験
えんだん しつもんたいけん

８ 議員の答弁
とうべんぎ い ん

議員との交流
ぎ い ん こうりゅう

防災フロアの見学
ぼうさい

９
けんがく

　岐阜県の魅力をいかしながら、岐阜県に住ん

でいる人が希望を持って暮らせる社会を実現し

ていきたいです。そのために、こどもや若者の

意見を積極的に取り入れていきます。

ぎ ふ け ん みりょく すぎ ふ け ん

ひと きぼう も く しゃかい じつげん

わかもの

い け ん せっきょくてき と い
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常任委員会における審査等の内容

総

務

委

員

会

企

画

経

済

委

員

会

厚

生

環

境

委

員

会

◆視察（令和６年７月 ２日～ ３日）

● カニミライブ図書館

● 「南海トラフ巨大地震亜炭鉱跡対策事業」実施地区

● 光洋陶器 株

●

● 核融合科学研究所

●

【可児市】

【御嵩町】

【土岐市】

【多治見市】

【土岐市】

【瑞浪市】

光洋陶器（株）が運営する、陶器の小売りと飲食サー
ビス、絵付け体験を提供する複合施設「
」の取組や、廃校となった中学校の校舎を再活用し、海
外製電気自動車の部品を自由に手に取って確認できる
日本国内初の展示場「 」の
取組等について調査しました。

主
な
審
査
事
項

令和６年度一般会計補正予算
【歳入補正】 億１，３６３万５千円の増額
● 災害復旧や防災・減災対策などによる県債 など

【歳出補正】２億４，０４８万円の増額
● 過年度分の自動車取得税の納付に伴う市町村交付金 など

条例・その他案件
● 現地機関の執務椅子の取得について

主
な
審
査
事
項

主
な
審
査
事
項

◆視察（令和６年７月２９日～３０日）

● 岐阜県産業技術総合センター 【関市】

● 中部スノーアライアンス（株） 【郡上市】

● 日進木工 株 【高山市】

● 中部山岳国立公園 奥飛騨ビジターセンター 【高山市】

● （一財）飛騨山脈ジオパーク推進協会 【高山市】

● 星野リゾート「界 奥飛騨」 【高山市】

◆視察（令和６年８月２２日）

● 岐阜県クリスタルパーク恵那スケート場 【恵那市】

● 岐阜県長良川スポーツプラザ 【岐阜市】

● 岐阜県スポーツ科学センター 【岐阜市】

● 岐阜メモリアルセンター 【岐阜市】

「曲げ木技術」をはじめとした、伝統ある飛騨の匠の
技術により木製家具を製造する日進木工 株 の取組や、
岐阜県へ初進出をした星野リゾート「界 奥飛騨」の取
組等について調査しました。

日進木工（株） を視察

令和６年度一般会計補正予算

【歳出補正】５６６万２千円の増額

●

県内に所在する老人福祉施設の適正な運営や老人福
祉及び介護事業の健全な発展と県民の福祉の増進に
寄与することを目的としている（一社）岐阜県老人福祉
協議会、上高地の自然への理解と必要な情報を発信し
ている上高地ビジターセンターの取組等について調査
しました。

（一社）岐阜県老人福祉協議会 を視察

令和６年度一般会計補正予算
【歳出補正】１億１，０６６万３千円の増額
●

条例・その他案件
●

など

スポーツ医・科学を活用し、岐阜県ゆかりのアスリー
トの競技力向上、スポーツ指導者の育成に取り組む岐
阜県スポーツ科学センター、陸上競技場や野球場等か
らなる県内最大級の総合スポーツ施設である岐阜メモ
リアルセンターの取組等について調査しました。

◆視察（令和６年７月２５日～２６日）

● （一社）岐阜県老人福祉施設協議会 【大垣市】

● 住友大阪セメント 株 岐阜工場 【本巣市】

● 社会福祉連携推進法人共創福祉ひだ 【飛騨市】

● 中部山岳国立公園 奥飛騨ビジターセンター 【高山市】

● 上高地ビジターセンター 【長野県松本市】

国際たくみアカデミーにおける、指導員の退職による欠員補
充等のため、非常勤講師の授業時間数追加に伴う経費　など

農福連携の取組として、観光業や商工業とも連携した「農福
連携プラス」の取組を推進するにあたり、地元商業施設と連
携した販路拡大などを行う障がい者就労施設に対して、マッ
チングやＩＣＴ機器等の導入を支援するなど、工賃向上の取
組を支援するための経費　など

「南海トラフ巨大地震亜炭鉱跡対策事業」実施地区 を視察

岐阜県青少年健全育成条例の一部を改正する条例について

地震のしくみと地震への備えに

ついて学びました。

マイクを使って、議員にいろい

ろな質問をしました。

こどもたちの にお答えします！

「ただいまから、本日の会議を

ひらきます」

「小学生のころから議員にな

るのが夢でしたか？」

質問に対する議員の答弁（こ

たえ）を真剣に聞きました。

勉強もしましたが、本をたくさん読んで新しい発見

を探したり、仲間と一緒に部活動もがんばりました。 失敗を恐れず、深呼吸して、ゆっくりとはっきり、

大きな声で話すように意識しています。

大変ですがやりがいのある仕事です。みなさんの

代表として責任感をもって仕事をしています。

休みの日は決まっていません。土日も地域の行事

に参加して、意見交換などをしています。

こどもたちの

岐阜県のことでたくさん相談

してルールなどを決めている

ことを初めてしりました。

クイズがたのしかったです。

議員さんとたくさん話せたり

してうれしかったです。

感 想

質 問

ほんじつ かいぎ しょうがくせい ぎいん

ゆめ

しつもん たい とうべん

しんけん き

じしん じしん そな

まな

つか
ぎいん

しつ

はな

ぎ ふ け ん そうだん

き

はじ

かん そう

もん こた

しつもん

ぎいん

ぎいん

６

べんきょう

なかま

ほん よ あたら はっけん

さが

しごとたいへん

だいひょう しごと

やす ひ き どにち ち い き ぎょうじ

さんか いけん こうかん

せきにんかん

しっぱい おそ

おお はなこえ

いっしょ ぶかつどう しんこきゅう

いしき

６ 議 長 の 体 験
ぎちょう たいけん

７ 演壇で質問体験
えんだん しつもんたいけん

８ 議員の答弁
とうべんぎ い ん

議員との交流
ぎ い ん こうりゅう

防災フロアの見学
ぼうさい

９
けんがく

　岐阜県の魅力をいかしながら、岐阜県に住ん

でいる人が希望を持って暮らせる社会を実現し

ていきたいです。そのために、こどもや若者の

意見を積極的に取り入れていきます。

ぎ ふ け ん みりょく すぎ ふ け ん

ひと きぼう も く しゃかい じつげん

わかもの

い け ん せっきょくてき と い

7



土

木

委

員

会

教

育

警

察

委

員

会

主
な
審
査
事
項

主
な
審
査
事
項

令和４年９月に再度被災した乗鞍スカイラインの災害復
旧事業で、暫定供用するための仮設道路の状況や、リニア
岐阜県駅周辺の土地区画整理事業の進捗状況等について
調査をしました。

中部縦貫自動車道高山清見道路 を視察

令和６年度一般会計補正予算
【歳出補正】１２１億１，３４７万８千円の増額
●

条例・その他案件
●

令和６年度一般会計補正予算
【歳出補正】１億７８３万３千円の増額
●

条例・その他案件
●

特別委員会における調査の内容

答弁

「交通事故抑止に関する取組」について、参考人から説明を受け、質疑を行いました。

【参考人】中日本高速道路株式会社 名古屋支社 保全・サービス事業部 企画統括課長 山邉 恵太 氏

高速道路における取組を通じ、一般道
における逆走事案防止に対するノウハウ
はあるか。

逆走事案に最も効果があると思われるのは、物理
的に通行できないようにすることであり、他にも路
面表示や看板等による表示も有効であると考える。

◆視察（令和６年８月 日）
● 中部国際医療センター 【美濃加茂市】

「全ては病める人のために」という理念のもと、医療の国際化にも対応できるよう、
最新の医療機器を導入し、高い専門性を持つスタッフとともに、満足度の高い医療を
提供し、地域の安心を支えるため「 時間 日断らない救急」を目指し、数多くの
救急搬送の受入をしている中部国際医療センターの取組等を調査しました。

中部国際医療センター を視察

◆視察（令和６年８月 ２日）

● 岐阜県立羽島北高等学校

令和４年３月に武道場をよりフェンシングに適した環境に
なるよう改修工事を行い、専用コートやビデオ判定機器等
を整備した岐阜県立羽島北高等学校の取組等を調査しまし
た。

岐阜県立羽島北高等学校 を視察

農

林

委

員

会

主
な
審
査
事
項

◆視察（令和６年７月２９日～７月３０日）

● 黒川農業研修交流施設 黒川 【白川町】

● 株 シシガミカンパニー 森林レンタルサービス

（フォレンタ） 【東白川村】

● 東白川村森林組合 【東白川村】

● （有）すがたらいす 【下呂市】

● 加子母裏木曽国有林 【中津川市】

● 中津川市立福岡小学校 【中津川市】

株シシガミカンパニーを視察

令和６年度一般会計補正予算
【歳出補正】３０億３，５５１万９千円の増額
●

特別な手入れや開発を行わず（電気・水道無、仮設トイレ
有）、そのままの森林を区分けし、キャンパー向けに貸出を
行う（株）シシガミカンパニーの取組等について調査しまし
た。

◆視察（令和６年７月 ５日～ ６日）

● 中部縦貫自動車道高山清見道路

● 乗鞍公園線（乗鞍スカイライン）

● ぎふ清流里山公園

● 大規模特定河川事業（土岐橋架替工事）

● リニア岐阜県駅周辺土地区画整理事業

【高山市】

【高山市】

【美濃加茂市】

【瑞浪市】

【中津川市】

【岐阜市】

質問

災害時に主要道路の迂回路として機能する農道整備や、農
地や民家等への被害を防止する、ため池整備の経費　など

能登半島地震で明らかとなった課題を踏まえ、インフラ施設
の機能強化や、迅速かつ円滑な応急復旧を実施するための
体制を拡充するための経費　など

岐阜県土木関係手数料徴収条例の一部を改正する条例に
ついて　など

岐山高等学校北舎などの改築工事において、資材価格の上
昇などによる改築費用の増額を行うための経費　など

岐阜県使用済金属類営業に関する条例の一部を改正する条
例について　など

県

民

の

安

全

・

安

心

対

策

特

別

委

員

会

その他の活動について

決算特別委員会について

今定例会で知事から提出された令和５年度決算認定案について審査するため、決算特別

委員会を設置し、１０月 日から審査を行いました。審査結果は次回定例会で報告します。

（委員長） 松岡 正人 （副委員長） 田中 勝士

（委 員） 森 正弘 川上 哲也 野島 征夫 野村 美穂 高殿 尚 国枝慎太郎 布俣 正也

伊藤 英生 澄川 寿之 中川 裕子 安井 忠 藤本 恵司 今井 政嘉 所 竜也

議

員

提

案

条

例

検

証

特

別

委

員

会

「岐阜県地球環境の保全のための森林づくり条例」、「岐阜県家庭教育支援条例」及び「岐阜県
中小企業・小規模企業振興条例」 について、執行部から説明を受け、質疑を行いました。

質問

答弁

「企業との協働による森林づくり」の協定締結を希望する企業は、まだあるか。

複数の企業から協定締結の要望をいただいており、下半期にも新たに協定締結
をできる見込みである。

「盛土規制法の概要及び不法・危険盛土等の対応」について、参考人から説明を受け、質疑を行いました。

【参考人】中部地方整備局 建政部 計画管理課 課長 柏﨑 重之 氏

質問

答弁

県と国は、どのような役割分担となっているのか。

規制区域の指定や許可等は県等の対応となり、国はガイドライ
ンの作成や、相談対応、調査に対する補助制度の創設等により県
等の支援を行う。

社

会

経

済

活

力

創

出

対

策

特

別

委

員

会

◆視察（令和６年７月１ 日）

● （株）ジェイテクト

● （株）デンソー「デンソーギャラリー」
● リニモテラス公益施設

スマート農業・データ活用型の農業の推進や県産材の需要拡大などの観点から、
社会課題に対し、製造現場を持つ強みを生かした新領域の事業創出を推進してい
る（株）ジェイテクトの取組等を視察しました。

（株）ジェイテクト を視察

質問

答弁

家庭教育学級に参加できない保護者への支援はどのようにしているか。

家庭教育学級に参加できない保護者へのアウトリーチ型支援として、「家庭教育支援チーム」
の組織化を支援している。

質問

答弁

課題に挙げている価格転嫁等に向けた具体的な取組は。

価格転嫁できない理由として、自社がどれだけ価格転嫁すべきか分かっていない事業者も
多く、自社のコスト説明に使えるフォーマットを提示しているが、十分活用されていないため、
今後は商工会・商工会議所と連携し、価格交渉に係る資料作成の伴走支援をしていく。

●岐阜県家庭教育支援条例

●岐阜県地球環境の保全のための森林づくり条例

●岐阜県中小企業・小規模企業振興条例

参考人から説明を受ける委員

【愛知県刈谷市】
【愛知県刈谷市】
【愛知県長久手市】

県
土
強
靱
化
・
イ
ン
フ
ラ

整

備

対

策

特

別

委

員

会
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その他の活動について

決算特別委員会について

今定例会で知事から提出された令和５年度決算認定案について審査するため、決算特別

委員会を設置し、１０月 日から審査を行いました。審査結果は次回定例会で報告します。

（委員長） 松岡 正人 （副委員長） 田中 勝士

（委 員） 森 正弘 川上 哲也 野島 征夫 野村 美穂 高殿 尚 国枝慎太郎 布俣 正也

伊藤 英生 澄川 寿之 中川 裕子 安井 忠 藤本 恵司 今井 政嘉 所 竜也

議

員

提

案

条

例

検

証

特

別

委

員

会

「岐阜県地球環境の保全のための森林づくり条例」、「岐阜県家庭教育支援条例」及び「岐阜県
中小企業・小規模企業振興条例」 について、執行部から説明を受け、質疑を行いました。

質問

答弁

「企業との協働による森林づくり」の協定締結を希望する企業は、まだあるか。

複数の企業から協定締結の要望をいただいており、下半期にも新たに協定締結
をできる見込みである。

「盛土規制法の概要及び不法・危険盛土等の対応」について、参考人から説明を受け、質疑を行いました。

【参考人】中部地方整備局 建政部 計画管理課 課長 柏﨑 重之 氏

質問

答弁

県と国は、どのような役割分担となっているのか。

規制区域の指定や許可等は県等の対応となり、国はガイドライ
ンの作成や、相談対応、調査に対する補助制度の創設等により県
等の支援を行う。

社

会

経

済

活

力

創

出

対

策

特

別

委

員

会

◆視察（令和６年７月１ 日）

● （株）ジェイテクト

● （株）デンソー「デンソーギャラリー」
● リニモテラス公益施設

スマート農業・データ活用型の農業の推進や県産材の需要拡大などの観点から、
社会課題に対し、製造現場を持つ強みを生かした新領域の事業創出を推進してい
る（株）ジェイテクトの取組等を視察しました。

（株）ジェイテクト を視察

質問

答弁

家庭教育学級に参加できない保護者への支援はどのようにしているか。

家庭教育学級に参加できない保護者へのアウトリーチ型支援として、「家庭教育支援チーム」
の組織化を支援している。

質問

答弁

課題に挙げている価格転嫁等に向けた具体的な取組は。

価格転嫁できない理由として、自社がどれだけ価格転嫁すべきか分かっていない事業者も
多く、自社のコスト説明に使えるフォーマットを提示しているが、十分活用されていないため、
今後は商工会・商工会議所と連携し、価格交渉に係る資料作成の伴走支援をしていく。

●岐阜県家庭教育支援条例

●岐阜県地球環境の保全のための森林づくり条例

●岐阜県中小企業・小規模企業振興条例

参考人から説明を受ける委員

【愛知県刈谷市】
【愛知県刈谷市】
【愛知県長久手市】

県
土
強
靱
化
・
イ
ン
フ
ラ

整

備

対

策

特

別

委

員

会
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本定例会において提出された議案等の議決状況

岐阜県議会事務局 総務課

〒 岐阜市薮田南

ＴＥＬ ０５８－２７２－８７１７

ＦＡＸ ０５８－２７８－２８０２

Ｅ

お問い合わせ窓口

（ご意見・ご感想もこちらへ）

会派別
議員数

現在

県 政 自 民 ク ラ ブ 人

県 民 ク ラ ブ 人

岐 阜 県 議 会 公 明 党 人

日 本 共 産 党 人

無 所 属 人

合 計

（定 数）

人

人

※本紙の点字版・音声版も作成しています。
※県内の公立図書館等で閲覧することができます。

次回定例会の予定
次回定例会は、１２月上旬に開会の予定です。日程が決まり次第、ホームページでお知らせします。

議員
提出案件

知事
提出案件

請 願

継続審査 件

同 意 １件

可 決 件

可 決 ２件

採 択 １件

可 決 件

◆意見書

●食料・農業・農村基本法の改正を踏まえた施策の充実と安定的かつ十分な農林水産予算

の確保を求める意見書について

●特別支援学校における過密状況の解消のための財政支援を求める意見書について

●決算特別委員会の設置について

◆予 算

◆条例・その他

◆決算の認定

●令和６年度岐阜県一般会計補正予算 件

【補正額】約 億 万 千円 （累計額）約９ ０２９億 万 千円

●岐阜県青少年健全育成条例の一部を改正する条例について

●岐阜県認定こども園の認定の要件に関する条例等の一部を改正する条例について

●岐阜県子育て支援対策臨時特例基金条例の一部を改正する条例について （ほか １ 件）

（ほか ２件）

●令和５年度岐阜県一般会計歳入歳出決算
●令和５年度岐阜県公債管理特別会計歳入歳出決算

●私立高等学校に対する県費補助金の増額等についての請願

※可決した意見書は、国などへ提出し、その実現を求めました。

不採択 １件

● 「イスラエルによるガザ地区への攻撃中止と即時停戦を求める国への意見書」提出の請願

◆その他 可 決 １件

継続審査 件

（ほか １ 件）

岐阜県議会公式
＜主な投稿内容＞

・ 定例会期間中の行事案内 など

●公害審査会委員の任命同意について

（ほか 件）●令和５年度岐阜県水道事業の未処分利益剰余金の処分について
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